

HERALDO DE CASTELLÓN

ORGANO DEL COMITE EJECUTIVO ANTIFASCISTA

AÑO LVII Num. 14.428 OFICINAS Escultor Viciano, 14 SUSCRIPCION 250 pesetas al mes Lunes 23 Noviembre 1936 IMPRENTA Temprado, Letra L. Teléfono Urbano 1.533 Apartado de Correos, 13 (FRANQUEO) CONCERTADO

AYER EN EL TEATRO MUNICIPAL

Importante mitin organizado por las Juventudes Libertarias de Castellón

Hablaron los camaradas Antonio Gil, que presidía el acto, José Consuegra, José Requena, de Valencia y Juan Rueda (Ortiz), también de Valencia

Con un lleno completo en el patio de butacas, palcos, primer piso y bastante concurrencia en las alturas de Teatro, se celebró ayer domingo por la mañana el anunciado mitin organizado por las Juventudes Libertarias de Castellón.

También en el escenario se congregaron muchos camaradas, ansiosos de oír la palabra autorizada de los oradores.

Hemos de hacer resaltar que en el patio de butacas predominaba de una manera absoluta la presencia de mujeres, en especial jóvenes que tan decididamente se han puesto a la cabeza de todas las organizaciones y que representan una frustrada esperanza para el porvenir.

El acto es radiado por la Emisora local E. A. J. 14.

Poco después de la hora anunciada empieza el acto.

ANTONIO GIL

El camarada Gil que preside tan importante acto, después de exponer el por qué en el patio de butacas debe estar ocupado por las compañeras mezcladas con los camaradas, quedando así explicado el ligero incidente registrado antes, dice que el mitin organizado por las Juventudes Libertarias de Castellón es un acto más de exaltación a la guerra desencadenada que tiene por objeto ir contra el proletariado de todo el mundo caso de triunfar el fascismo.

Esta lucha no estriba principalmente en la Península Ibérica ya que ha tomado carácter internacional al ser ayudada por el clero y Vaticano, como le está dando su apoyo también el capitalismo de todas las naciones para que terminen con el proletariado.

Nosotros, sintiendo este malestar de clase, hemos acordado celebrar un acto para decirle a los jóvenes cuales son su deber y su obligación, alistándose en las milicias para luchar contra el fascismo.

Las Juventudes Libertarias no repararán en ninguna clase de sacrificios para ir contra el capitalismo, contra el militarismo contra los religiosos que unidos entre sí nos combaten. Su sede es el Vaticano y ha extendido sus tentáculos por toda Europa.

Estaremos al lado del proletariado en esta lucha entablada entre dos mundos. Uno que está a un lado y nosotros que estamos a otro.

Dice después el orador que los anarquistas no están dispuestos, después de vencer, a abusar de su fuerza. Todos los proletariados que basan su pensamiento en la igualdad no quieren hacer una nueva revolución, no quieren los anarquistas llegado el momento del triunfo que salga una nueva casta privilegiada y se apodere de todo.

Que se acabe eso de pobre y rico. Que todos sean iguales. Nosotros no toleraremos que vivan unos en palacios y otros en cahayas. El principio de autoridad consiste en la fuerza de uno sobre el otro. No toleraremos que el proletariado español sirva para engordar a una nueva casta. Las Juventudes Libertarias se oponen a ello.

El camarada Gil fué muy aplaudido.

JOSE CONSUEGRA, DE CASTELLÓN

Por un accidente automovilista ocurrido al camarada José Silvestre, de regreso de Barcelona, hubo de llenar su hueco Consuegra, el cual empezó diciendo que los males de la vida hace que los hombres tengan que hacer frente a momentos difíciles como el que ocurre a él que por el desgraciado accidente ocurrido a José Silvestre, había sido designado para ocupar su lugar y él humildemente lo acepta.

Así es que ruego me perdonen por mis incorrecciones, pues ni soy orador ni pretendo serlo nunca. Así, pues, voy a decir, Juven-

tudes Libertarias, cual es su misión y a qué venimos.

Antes he de dirigir un saludo a los camaradas caídos en el Frente de batalla en holocausto de las libertades y en especial a Durutti cuyo cadáver al pasar por aquí, Castellón se asoció por entero y aún cuando Picó dió las gracias, yo aquí lo hago nuevamente. Ha sido lamentable que una bala disparada por un fascista escondido haya sido la causa de que pierda la revolución española un hombre que hará mucha falta. Por eso Castellón se asoció al duelo a su paso por aquí.

Justo es que después de los que han desfilado por esta tribuna, hombres y compañeros de diferentes sectores sean las Juventudes Libertarias las que vengan más o menos a dar explicativa de sus pensamientos.

La Juventud es aquella cosa tan cantada por los poetas y son los que se han de ocupar de la humanidad.

Mirando la naturaleza que es un libro abierto vemos que los jóvenes tienen semejanza a las plantas que en su principio, tiernos, cuidan para que cuando sea robusto dé fruto esplendoroso y en gran cantidad.

En los momentos presentes las Juventudes libertarias deben preocuparse de orientar a la demás juventud y no solamente me refiero a los hombres sino a las muchachas, a las compañeras tanto jóvenes como viejas.

Dice que las juventudes libertarias de gran potencialidad de vida en sus organizaciones lanzándose a la lucha por el progreso.

La juventud representa la flor y nata de la vida y ha de encantar su ánimo a no renunciar a la lucha para acabar con su esclavitud en los talleres y fábricas a no ser más parias sino a ser seres pensantes.

Hasta hoy no han sido los hombres más que máquinas de trabajo, esclavizándose en talleres y en el campo para que vivan a sus espaldas estupidamente en las ciudades dos señorías.

Aunque la juventud no tenga la experiencia para conocer los peligros necesarios para su mejor desarrollo de sus iniciativas se impone, pues un estudio constante para conseguir esa experiencia.

Hoy se ve ya en Castellón a la juventud como va a la lucha social quitada la carroña que lo mantenía con su política asquerosa que siempre ha presidido un hombre que ya sabéis quien es sin que yo os lo diga.

Era la capital y la provincia de cera. Solo se oía en cánticos litúrgicos. Es hora jóvenes de ambos sexos que estudiemos la realidad, la guerra presente que no es más que una consecuencia del estado caótico en que vivían.

Si el árbol cuando es tierno si crece mal el jardinero lo endereza y lo hace crecer rectamente. Los jóvenes deben comprender que están equivocados siguiendo el camino de antes deben seguir el consejo del árbol, dejándose enseñar por las juventudes libertarias.

Hoy que tenemos libertad de prensa y libertad de propaganda debemos reutilizarla entregándonos por el tiempo que sufrimos persecuciones, tiempos peligrosos aquellos en que desde las tribunas íbamos a la cárcel.

Se dirige a las jóvenes para que se aparten de los bailes y chinos ni se atavien más o menos para que resalte la línea en su afán de conquistar al hombre. Su papel está en coger un libro y estudiar y si no puede pedir orientaciones preocupándose ella misma de que es un ser que piensa. Que desparezca aquello de que la mujer es un ser inferior, de que eres una persona pero eres un animal. Que no se repitan estos casos. La Juventud libertaria racionalista no le interesa el número de

se afiliados sino la calidad más que la cantidad.

Invitamos al estudio para que no se vea en nosotros ambición, no queremos que haya líderes, pues el ideal está en que tanto la mujer como el hombre se preocupen continuamente en estudiar en tener la conciencia libre, que sea él quien se dirija como el chófer guía al automóvil.

Condena al que ha dispuesto que dispare contra sus hermanos, pues esto es la guerra actual y hemos de procurar dispararnos el último cartucho contra nosotros mismos antes que aquel mamarracho se enseñoree de todo esto.

Hay que acabar con la vergüenza humana de que haya hombres en la calle pidiendo limosna mientras otros vivan repletos de manjares sabrosos. Esto es lo que pretende las Juventudes.

Que se preparen para ocupar aquellos sitios que vayan vacando y a este fin dice que el hombre debe apartarse del cabaret, no tributar su cerebro viendo películas. Debe apartar esto a un lado y preocuparse menos de pasear.

Tanto de uno como de otro sexo debemos preocuparnos del apoyo moral y material. No queremos que pertenezcan al Sindicato por escaparate o capricho.

Aquí hay que venir a estudiar para ser algo en el día de mañana. Ahora a preocuparnos del momento. Sepan las mujeres que no

se conquista a los hombres con el cuerpo sino con el cerebro. Los jóvenes de Castellón deben marcar la ruta del seguro de mañana para entrar de lleno en la nueva sociedad que tanto anhelamos y que viene pese a quien pese a través de todas las fronteras que se nos impongan.

Lo digo a los jóvenes de ambos sexos. No seáis seres que van por la calle y os digan los viejos que no valéis nada. Contribuid al bien social. Por eso os pedimos vuestra ayuda para terminar la guerra y crear una nueva sociedad que sea el anuncio de la justicia y de la libertad.

El camarada Consuegra fué largamente ovacionado.

JOSE REQUENA, DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS DE VALENCIA

Compañeros. Compañeras: es norma en nuestros actos dirigir un saludo a las víctimas, a los muertos; pero para mí es mejor dirigirme a los compañeros para que las palabras se razonen y queden en su debido lugar las cosas.

Con un poco de desagrado, continúa, he visto como protestaban algunos porque algunos compañeros se dirigían al patio de butacas.

Esta separación indevida de sexos, es obra de la educación antigua, de la burguesía y de la iglesia, llena de prejuicios atavicos, que no repararon en cambio

en atropellar a la mujer, considerada solamente como lujo y haciéndola víctima de la prostitución por esos mismos hombres que le cantaban losas.

Habla a continuación de la alabanza y el aplauso muchas veces desbordante y no razonable, diciendo que el aplauso es hijo de la horda neoromana que lo prodigaba cuando los hombres se mataban en el circo.

Refiriéndose a la campaña de ayer, contra el fascismo, añade, que hoy, tenemos unos hombres en la guerra, unos ejércitos, que luchan unos contra otros por la libertad de los pueblos.

Proseguimos la obra de ayer, que si luchábamos contra el capitalismo, contra el militarismo y el clericalismo, hoy continuamos lo mismo.

Aquella misma lucha es la entablada hoy.

Si buscamos la etimología de la palabra, remontándonos a la historia, nos encontraríamos con el fascismo violento y menos violento, porque el fascismo agigantado es militarismo.

(Se percibe el chapoteo de la lluvia) coyuntura que hace exclamar al orador: no os preocupe que llueva porque las mujeres también en estos momentos trágicos derraman lágrimas de dolor.

En párrafos fugaces para el fascismo dice que siglos atrás ya tuvimos al capitalismo y al fascismo en las tribus, derivándose

en tres ramas que dominaban al mundo: primero el jefe de la tribu, luego el emperador y después el rey.

Así, tenemos al que parceló la tierra, para llegar progresivamente hasta el gran terrateniente y al guarda-espaldas de la tribu, que es el militar.

Lo que hoy se debate, sigue diciendo, es un problema de libertad.

Si vemos el fracaso de una revolución ¿cómo vamos a estar callados y no dar zarzapos para descorder las cortinas que encubren la realidad del problema, porque los trabajadores enrolados en el marxismo no se hagan cargo del momento que vivimos y dejen de practicar lo que propugnan?

No es, añade, una revolución completa lo que estamos haciendo y es preciso emplear la fuerza motriz arrolladora que extermine de una vez al capitalismo.

La revolución americana del 1º no dió resultado positivo por no terminar con el militarismo.

A continuación cita la revolución francesa y la propugnada por los enciclopedistas franceses refiriéndose a las masas campesinas alzadas contra los latrocinios terratenientes y ahogadas en sangre en el Común por su indecisión.

Estableciendo un parangón con el actual momento revolucionario español, pregunta a los republicanos si se hace la guerra para que luego quede en pie la propiedad grande y privada. ¿No os dais cuenta—dice—que en nada se diferencia la propiedad pequeña con la grande, lo cual es semillero de odios entre quienes tienen más y los que tienen menos?

Por eso hay que ir a la colectivización pero sin que el individuo se convierta en autómatas, si no un ser independiente, dentro del concierto social, porque no es posible una moral colectiva, ya que cada uno tiene un cerebro y una vida distintos. Si queremos la regeneración revolucionaria, tenemos que transformar la vida.

Refiriéndose a la mujer, dice, que en el hogar no ha disfrutado la vida que merece, porque es una esclava por la ruindad moral impuesta por el hombre.

¿Por qué—añade—mujeres no os habéis revelado contra todo esto?

La mujer tiene en la vida revolucionaria, un papel más digno y debe manifestarse con toda su personalidad.

Si es cierto, continúa, que se ha prostituido por degeneración, también esto le ocurre al hombre, que a tanto equivale vender el cuerpo la mujer como la inteligencia el hombre.

Hay que regenerar el hogar, en muchos de los cuales existen Mussolinis e Hitlers.

Tened en cuenta compañeras que el hombre os quiere mas cuando más personalidad tenéis.

Luego, excita a los jóvenes para que, desposeyéndose de atavismos sin fondo que les han inculcado para su explotación, reflexionen y encausen su vida por rutas de libertad.

Propugna por la colectivización de toda la economía; hay que ir a ella—añade—del brazo y en el aspecto individual, cada uno por su lado.

Es la única forma—termina—de lograr la revolución individual que es la única que debe haber.

Nada más.

JUAN RUEDA ORTIZ, POR LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS DE VALENCIA

Empieza diciendo: Trabajadores de Castellón: hace años, creo que 4, os dirigía yo la palabra en uno de los locales de esta población en un acto organizado por los anarquistas y de la C. N. T.

Se exponía entonces una acción liberadora iniciada por el anarquismo, procurando llegaron a vosotros—creo que era en el Cen-

tro Obrero—lo que eran las ideas anarquistas.

En la crítica que hacíamos de qué era el anarquismo, exponíamos doctrinas y señalábamos defectos fundamentales. La crítica aquella se dirigía en términos generales a los socialistas. En aquella época, la clase trabajadora de Castellón estaba dividida en varios grupos y bajo el morbo de la influencia política. Si entonces hablábamos en términos futuristas, hoy hemos de hablar para el presente. Y hemos de hablar hoy en términos puramente anarquistas, y nuestras palabras han de ser claras y concisas para que el trabajador sepa que no eran utopías lo que los anarquistas les predicaban a la clase proletaria en general.

¿Qué representan los anarquistas después de aquel Julio revolucionario y sangriento? A esto debemos contestar que los anarquistas no responden a cualquier inteligencia de tipo ochocentista y vulgar, sino que se remontan, mucho más altos en alas del ideal plasmado una y otra vez en contenido programático y realizado en los momentos necesarios.

El anarquista es aquel que lucha contra todo el fascismo que le acosa y que supera en un todo al medio ambiente que le rodea. Esta definición no es metafísica, sino que podríamos decir por una ley natural, el anarquista está ingénuo en todos los seres al nacer. Y por esta circunstancia sabemos que representamos a todos los valores y continúa el anarquismo su marcha con la seguridad de que caminamos hacia el triunfo definitivo.

Y es ahora cuando viene a colación aquello de que los anarquistas nunca exponían a sus semejantes un programa ficticio.

Cita a los enciclopedistas franceses y en párrafos grandilocuentes dice que crearon una literatura a raíz de hechos revolucionarios, añadiendo que dentro de lo que representa esta literatura los renacentistas han observado que el pueblo que es el que sufre es el que da la pauta y es el que da las normas para las causas justas. Y vemos también—añade—como aquella literatura anarquista donde se exponían las verdaderas ansias del pueblo, es sofocada por Casimiro Thiers para ahogar o para aplastar aquella manifestación de rebeldía del pueblo francés, sacrificando a treinta mil obreros.

Enumera los casos en los tiranos españoles no pudieron ahogar al movimiento anarquista en Barcelona y Madrid como asimismo no pudo tampoco en los presentes momentos el borrachín de Sevilla anular nuestras ideas, ni se pudo acabar por los militares con las ansias reivindicadoras del proletariado español. Pues bien: si ninguno ha podido ahogar al movimiento insurreccional anarquista, éste ha podido ofrecer y desarrollar en cambio, un movimiento que es el que dará al pueblo lo que necesita para una vida digna y feliz.

Llama a la conciencia de los críticos intelectuales para que comprendan que el sentido anarquista es el que ha dado al pueblo la vitalidad de que está dando pruebas en estos momentos graves por que atraviesa España.

El anarquismo se produce en España cuando los líderes se lanzaban a la calle para la conquista del poder. Tenemos la seguridad de que eliminando al estado, al capitalismo, por su cobardía, no es posible que sobreviva un solo día más.

Mientras los marxistas dedicanse a combatir a los políticos que detentaban el poder, nosotros nos dedicábamos a ofrecer doctrinas y cuando desarmamos por completo a esos panzudos que viven al amparo de los gobiernos burgueses y de la autoridad tirana y les desposemos de todos sus privilegios nos encontraremos en

Al pueblo de Castellón

El camarada Ministro de Propaganda, con esta fecha, telegáficamente, dirige al verdadero pueblo español la siguiente alocución:

La ayuda fascista a los rebeldes, que desde el comienzo de la sublevación militar dió a los generales fasciosos la posibilidad de proseguir la guerra, sustituyendo con maquinaria bélica importada la carencia de efectivos propios españoles de una masa popular, y que continuó de la manera más cínica, aún después de firmado el acuerdo de "no intervención", se ha quitado la careta.

Desde ahora, el fascismo Franco cuenta ya con el beneplácito oficial de Berlín y de Roma. De este modo las fuerzas conocidas de perturbación y de guerra en el área internacional, avanzan insolentemente en medio de la pusilanimidad de los Gobiernos de los países democráticos hacia el establecimiento de la hegemonía de los Estados fascista en la Europa Occidental.

Pero a la vez, el papel histórico de España, como baluarte de la democracia, crece y se agiganta. El reconocimiento por los Gobiernos de Berlín y de Roma del "puñado de traidores a su propio país", es de un lado una inyección de combate con que quiere animarse a Franco, compensándole de sus descalabros duros ante la muralla de hierros de Madrid, y del otro una perfidia de parte de aquellos para quienes los derechos de los pueblos y los compromisos no son sino pura ficción.

La Italia fascista, denunciada como está agresor por la Sociedad de las Naciones y que introduce en su campaña de Abisinia la misma táctica de la destrucción en masa de la población civil, practicada ahora, sin lograr doblegarla, sobre la población de Madrid, ha encontrado en Franco la marioneta cómplice que le hacía falta para tratar de convertir a España en una colonia, enmascarada que añade a la corona imperial de Etiopía el Imperio de las Baleares. Su digna colaboradora ha sido la Alemania nazi, maestra en el arte de violar tratados y compromisos internacionales, ausente de la Sociedad de las Naciones, porque le estorba para sus designios, agresivos, y que busca en España, también con la complicidad de los generales fasciosos, aquellas materias

primas que le hacen falta para llevar a cabo sus propósitos de agresión y de guerra contra las naciones que no quieren someterse a su vasallaje.

Para la colonización de España se emplearon y se siguen empleando tropas adscritas a la soberanía del Sultán, entre el silencio de quienes con España comparten en Marruecos una misión de protectorado. El empleo de dichas tropas coloniales bajo los altos auspicios germano-italiano, pone de relieve la calidad de los elevados motivos en que se inspira la constante demanda de colonias, formulada por ambos países, y que no habiendo sido satisfecha ha creído poder encontrar en España una compensación inmediata.

La España republicana y proletaria, que a los cuatro meses de lucha ha salido ya del período de improvisación, que vé cada día convertidas sus milicias en un ejército regular al servicio del pueblo, aumentada su producción de guerra y cada vez con posibilidades mayores de desarrollarla multiplicándola, que cuenta con tanques y aviones, que gracias a la cohesión de todos sus elementos regionales, a la estrecha inteligencia con que proceden el Gobierno Central, la Generalidad de Cataluña y el Gobierno Provisional Vasco, es hoy una España indivisible, unida en su destino, cual lo prueba el envío de las tropas catalanas al Frente de Madrid, se siente actualmente lo bastante fuerte para vencer por sí sola. Pero es que además tiene el lado suyo al Frente Popular Internacional Por España. Cuenta con el apoyo de México, de la Unión Soviética, de la mayoría de los pueblos democráticos del mundo, con todos aquellos que no creen que la paz mundial vaya a edificarse sobre las fuerzas de agresión y de guerra encarnadas en los Estados Fascistas, con todos los que no se resignan a que el terrorismo internacional de los Estados Fascistas imponga en Europa la ley. No es sólo una solidaridad ideológica de inmensas proporciones, es el apoyo de centenares de miles de hombres libres que han hecho suya la causa de la España que lucha y muere por la Libertad.

Todo ello, obliga a la España republicana y trabajadora a responder a ese gran margen de confianza universal, a centuplicar sus esfuerzos de combate. Es pre-

ciso que la consigna de disciplina de hierro se haga realidad tan dura y compacta como el hierro mismo. Una sola voluntad nacional en torno al Gobierno de la Nación. Están en este Gobierno representados todos los partidos del Frente Popular que el 16 de febrero recogieron la voluntad mayoritaria de la Nación, constituyendo las actuales Cortes. Se hallan en el Gobierno las dos poderosas organizaciones sindicales del proletariado español, la U. G. T. y la C. N. T., siempre a la vanguardia del esfuerzo por el bienestar de la masa obrera española, dos fuerzas que conjugadas entre sí son ya por sí mismas una garantía de triunfo.

Movilización general de un extremo a otro del país. Que no haya un rincón de la España Libre que no sienta la guerra y participe en ella. Racionamiento que no exige una campaña larga. Que nadie mida sus horas de trabajo o de sacrificio. Que cada uno se sienta responsable por su conducta de la vida de los camaradas que se batan en el Frente de Madrid y en los otros Frentes de la Libertad. Que cada Español se imponga a sí mismo el esfuerzo diario titánico de trabajar, en la parte que a él le corresponda, para asegurar el porvenir de todos y el futuro común del país.

Una sola voluntad y una sola disciplina y con ellas la seguridad de la victoria!

El Gobierno de la República.—Francisco Largo Caballero, Julio Álvarez del Vayo, Indalecio Prieto, Juan García Oliver, Angel Galarza, Juan Negrín, Jesús Hernández, Anastasio de Gracia, Julio Just, Vicente Uribe, Bernardo Giner de los Ríos, Juan Peiró, Juan López, Federica Montseny, Carlos Esplá, José Giral, Manuel de Irujo, Jaime Aiguadé. — Valencia, 21 de noviembre de 1936.

Al pueblo de España, al pueblo de Castellón, a todos los que se sientan animados francamente por los ideales de la causa obrera antifascista, corresponde acudir al llamamiento del Gobierno de la República Española, imponiéndose los sacrificios y la disciplina necesarios para conseguir el triunfo definitivo de las reivindicaciones proletarias, de justicia, igualdad y trabajo.

Castellón, a 22 de noviembre de 1936.

El Gobernador Civil, Manuel Rodríguez Martínez.

que no eran más que unos miserables peles.

El estado representa para nosotros la base de nuestra lucha y a destruirlo vamos, porque cuando le hayamos hecho trizas habremos conseguido la mayor victoria.

Cita la labor desarrollada por la C. N. T. en el año 19, afirmando que algunos años más tarde se reunían en el Conservatorio de Madrid y allí se acordaba concentrar nuestra propaganda contra los poderes constituidos y ensanchar los frentes revolucionarios para que fuera posible la implantación del comunismo libertario. Y en Zaragoza se delimitaban otros acuerdos que iban a ser las normas que concretamente perseguía la C. N. T. y se señalaba cual era la ruta a seguir que ofreciera más probabilidad de éxito en los momentos que se presentaran.

Yo añado—que había visto varios dictámenes pude comprobar con los que se desplazaban de Asturias y de Galicia señalar los defectos y las virtudes que esos dictámenes ofrecían.

Hemos llegado a la hora de actuar en la práctica. Pero hemos llegado un poco tarde para hablarlos con amplitud y espero de vosotros tendréis un poco de paciencia para escucharnos, pues son muchos los puntos importantes que hemos de tratar.

Se detiene en estudiar los motivos de la corrupción de los pueblos, diciendo que el anarquismo es el único que recoge los anhelos del federalismo y es el que puede dar satisfacción a las ansias regionalistas. Cita a Pi y Margall para decir que fué el gran hombre que estudió todos los distintos criterios de los pueblos, añadiendo, que es preciso que todos los ciudadanos se ofrezcan para proporcionar a los pueblos el camino que desean seguir, pero nunca permitiendo que esto se marque de una manera autoritaria desde Madrid, con una autoridad impuesta, sino por medio de los gremios y organizaciones libres y que sean sus representantes en el organismo central de la comuna los que hagan surgir los frutos después en la comuna provincial y que anule esa entelequia de los municipios. Y por esos medios en colaboración mútua todas las comunas de la nación se busquen y se ofrezcan la solución a los problemas de los trabajadores.

Buscar desde aquí una solución a todo esto que exponemos necesitaría una conferencia larga y si en estos momentos hemos empezado a hablar de ello, es para decir que los anarquistas no buscan más que acercarse a vosotros para exponeros con claridad que se preocupan de los verdaderos problemas que afectan al proletariado y que estudian la solución de los mismos de una manera humana y justa.

Cita a continuación el movimiento insurreccional militar de España, afirmando que no representa una lucha de carácter nacional contra determinado fascismo sino que tiene un marcado carácter universal como lo tuvo la revolución rusa y como lo tuvo también la revolución mejicana.

Dice que los anarquistas no pueden dejar de hacerse eco del clamor general de España y que continuarán su marcha firme y segura hasta que la revolución llegue a su verdadero cauce y pueda convertir en algo tangible lo que hasta ahora solo ha sido un sueño. A seguido establece la diferencia que hay entre la revolución y la rebelión, haciendo un estudio entre ambas definiciones.

Trata después del problema de la cultura, y expone que en estos momentos la cultura impulsa a la guerra. Os parecerá paradójico que un intelectual que abomina el crimen deje la pluma para coger un fusil para matar a un semejante. Os parecerá también paradójico que el hombre de ciencia se dedique a estudiar nuevos procedimientos de guerra, pero es que para comprender esto es preciso que se comprenda hasta donde llega el instinto de conservación.

La revolución tiene que atravesar la cultura y el anarquismo tiene que atravesar la parte genérica de la cultura por hacer llegar a los labriegos, a los hijos de los labriegos, para que encuentren en el trabajo un sedante a sus martirios. La cultura tiene que ser el baluarte donde se estrelen las decepciones de la humanidad y de las ambiciones humanas.

Si los hombres intelectuales son buenos y se dedica a la enseñanza bien entendida, bien venidos sean todos aquellos hombres sensatos que poseen título y se ofrecen para ilustrar a las multitudes, y que contribuyen para situar a la clase trabajadora frente al poder autoritario y que le haga llegar hasta la conciencia del niño la verdad descarnada porque ello ha de contribuir a que éste pueda escoger con entera libertad las sendas que más le convengan y que más le atraigan.

Los anarquistas abominan de las cárceles donde hemos estado,

y donde nos hacían pensar en el concepto capitalista de la justicia donde se sancionaba tan sólo el mal y no se sancionaba al delincuente.

Recuerda a Concepción Arenal quien decía que toda aquella justicia que sólo se dedica a sancionar la carne y no corrige los defectos del hombre, no es justicia.

Dice después que mientras la justicia no haga desaparecer la silueta fatídica de un estado mental morboso, no llegará a cumplir su cometido en la tierra, añadiendo que los hombres encargados de ejecutarla son los verdaderos responsables de más de la mayoría de los crímenes cometidos.

Se ha dicho que los anarquistas propugnamos la destrucción de la familia. La destrucción de la familia se basaba en razones. Una familia ha de tener principios nuevos y ha de fundarse en lazos de verdadera confraternidad que la hagan incompatible. ¿Cuántas mujercitas, por sus facultades corporales pusieron interés en cazar a un hombre y después de conocerle llegó el rompimiento! En la nueva sociedad se ha de llegar a la formación de la familia por razones sentimentales y biológicas. ¿Qué lirés es ese ser que después de tener a su hijo nueve meses en el claustro materno después de darle la leche sin compasión en el cuicio de una puerta? ¿Qué diréis que una mujer siga a esa madre y que de un rasgo de sensibilidad recoja a ese niño y lo proteja y críe? ¿Quién es la verdadera madre de ese niño? Ahí están las razones por lo que decíamos de que los lazos de consanguinidad no son los verdaderos títulos de la maternidad?

Combate la costumbre que ha tenido la mujer hasta ahora de acudir a los confesionarios donde por medio al castigo de caer en las calderas de Pere el Botero, revelaba al confesor todo lo que había de su propio hogar y que muchas veces como consecuencia de esa ignorancia iban a caer los maridos a las cárceles.

Yo quisiera — dice — hablaros de otras muchas cosas pero no sería justo porque es ya muy tarde y son muchos los problemas que habría que tratar y en espe-

cial de los que tiene Castellón, en los que necesitaríamos toda una vida para resolverlo.

Trata después de la lucha entablada en España, diciendo que para acabar con todos los ideales del trabajador y en especial de los que de una manera clara y concisa expone el Anarquista está la verdadera causa de que Alemania e Italia se esfuerzan en ahogar en sangre los desos de todos los españoles y se bombardeen las ciudades indefensas, aniquilando a seres inocentes como en Madrid está ocurriendo donde caen bajo la muerte niños y mujeres.

Nosotros — les decimos — añade — a Mussolini y a Hitler que o nos aplastan para siempre o nosotros sabremos disponer nuestros deseos. Para eso es menester que todos los que me escucháis tengáis fe en la victoria. No debéis guardar la relación directa de la guerra ni debéis desfallecer cuando se tengan noticias de una derrota. No significa la pérdida de la guerra una derrota más o menos, pues también Napoleón en su marcha triunfal por toda la Europa supo de las amarguras de algunas derrotas, y mucho más cuando sin darle importancia a los de España significaba para él, vió como aquí se disipaba para siempre su poder y se eclipsaban las aureolas de invencible alcanzadas en otras partes de Europa.

Jóvenes libertarios, seguid luchando con el mismo tesón, con la misma seguridad y la misma fe con que lo hacen los hombres de Madrid, y tened la seguridad de que, los hombres que os contemplan con la mayor esperanza desde las otras naciones os harán justicia y vosotros milicianos que estáis ofreciendo vuestra sangre en las trincheras bajo el fuego de la metralla enemiga a vuestro regreso no se os recibirá con los acordes de las músicas chillonas sino que será con los abrazos de vuestros hermanos que habrán realizado la transformación total de la sociedad y que habrán implantado un régimen nuevo donde las puras esencias de las ideas revolucionarias y del proletariado hagan posible la convivencia mútua entre todos los trabajadores. (Una estruendosa ovación acogió las últimas palabras del orador.)

EL MITIN DE CONCENTRACION NARANJERA CELEBRADO EL DOMINGO EN LA LONJA

Fue organizado por la Federación Provincial Campesina y hablaron en él Petit, Francisco Baixaulí, Miguel Alonso Viana y Julio Mateu

Ante extraordinaria asistencia de labradores celebró el domingo por la tarde en el salón de columnas de la Lonja de Valencia su anunciado mitin de concentración naranjera, la Federación Provincial Campesina. Estuvieron presentes las representaciones de las organizaciones sindicales campesinas y políticas de numerosos pueblos, las que no detallamos por escasez de espacio. Presidió el camarada Petit, de la F. P. C., que saludó a los labradores de las provincias de Castellón y Valencia que asistieron al acto y leyó a lista de las Entidades adheridas o presentes.

Francisco Baixaulí, de Picaña, fué el primer orador del acto, y expuso la necesidad de defender el producto de la cosecha naranjera. "Estáis conforme con la manera en que hoy se recolecta y exporta la naranja? No. No. En mi pueblo que produce un millón de arrobas, tampoco. Hemos sido explotados y perseguidos por los señoritos viciosos en otra época y hoy lo somos por otros por viciosos que atraen al pequeño propietario sin respeto a su esfuerzo de todo el año.

Ya hay bastantes comités que llegan al campo del pequeño productor y le toman la cosecha de naranja sin aviso ni remuneración ni garantía alguna. Estamos dispuestos a dar el producto total para la causa antifascista pero no a trabajar sin orden, ni orientación ni garantía. Se da el caso de que hay veces en que la promesa de retribución no alcanza ni a los gastos de confección. Conforme en entregar las cosechas al Gobierno, aunque no las cobráramos, pero no a darlas a gentes no reconocidas y sin aval. Queremos administrar nuestro trabajo por medio de Cooperativas; sabemos administrarlo: no somos tan incultos como nos creen. Si se precisa un control, que lo nombre el Gobierno y si él necesita toda la producción, que la tome porque de él recibiremos mañana la ayuda que necesitamos. Estamos dispuestos a trabajar sin descansar para aplastar al fascismo pero no a someternos a gentes desautorizadas que se lucran con nuestro sudor. (Grandes aplausos).

El alcalde de Burriana, Miguel Alonso, habló a continuación. Ostentaba la representación del campesino de la Plana y comenzó dedicando un recuerdo a Durruti y a todos los caídos en la lucha antifascista.

Cuando los lejanos, Rusia y Méjico, están haciendo esfuerzos inauditos en nuestro favor, hay

entre nosotros pugnas que hemos de evitar.

Recordó al diputado Casas Sala, bárbaramente inmolado por los fascistas en Puebla de Valverde y la labor con él realizada en pro de la liberación económica de los campesinos castellonenses. Era la época de la Dictadura y nos vimos boteados entonces desde los Gobiernos civiles, pero jamás se atrevió aquel Gobierno a amenazarnos, lo que ha sucedido ahora. Se nos obstruye por todos los medios la labor de crear cooperativas. Pide al Gobierno amplia libertad para laborar de acuerdo con sus orientaciones aunque éstas hayan de ser refrendadas por un plebiscito. Todo, antes que, tras discutir sobre tácticas, pueda venir un tercero y se lleve la presa. Pensad en que si perdemos la batalla debiéndonos ganar, al menos salvemos nuestra responsabilidad. Nuestra cosecha es riqueza nacional que España precisa para obtener las divisas de compensación a su moneda.

Lee unos acuerdos del Congreso de Campesinos de Cataluña celebrado por la C. N. T. En él se reconoce la consustanciación del pequeño propietario con el pedazo de tierra que posee a la que dedica sus mayores desvelos y el respeto a su propiedad en esta región en que existen iguales características agrícolas que en Cataluña, no se hace así estamos ventilando la economía de la guerra, demuestra cómo aquel Congreso aprobó la creación de Cooperativas, la anulación de las luchas interiores y la dejación momentánea de los anhelos totalitarios. "Por qué hacemos ensayos cuando la fruta está a punto de exportar y no se exporta? Por qué ha de imperar el criterio de una sola organización? Terminó excitando a los presentes a la más entusiasta defensa de sus intereses.

El secretario de la F. P. C., Julio Mateu, habló a continuación. Dijo que tras la Asamblea del domingo anterior, las conclusiones fueron elevadas al Gobierno y éstas no ha sido aprobado por ciertas oposiciones.

Antes de hablar del problema del vino, de la naranja o de la algarroba, hemos de hablar del de orden público en los pueblos. En Castellón han sido dejados tendidos en la carretera unos hombres que no eran fascistas solo por negarse a dar un dinero para fines inconfesables. En Llaure se han llevado arroz por valor de más de 200.000 pesetas sin pagar

nada a los cultivadores y cuando éstos protestaron perdonó el alcalde la incautación de todo el término. Y viene otra Comisión de Moncada donde los labradores quieren llevar viveres a los frentes a decirnos que no se lo permiten. Lo doloroso es que la masa campesina estuvo sometida a los caiques de la Derecha Regional y hoy recibe un zarpaço de los que debían ser sus hermanos cuando ve que los esperan los de una acera y los de otra, se va a plantar en medio de la calle y va a decir: Yo, sin garantías para mi vida y mi cosecha no trabajo. Esa labor hace el juego al enemigo. Hay gente que desea, aunque no lo diga, por miedo, un régimen de fuerza que acabe con tal estado de cosas. Queremos que se termine de una vez el matonismo y que tiene en zozobra a nuestros campesinos impidiéndoles realizar su papel de retaguardia. No hay que esperar lo todo del Gobierno. Formad vuestros grupos de defensa y caed como un alud contra el que pretende robaros. No me refiero a ninguna organización porque ninguna ave los estos actos vandálicos, pero sí pedimos a todas las organizaciones sindicales y políticas de los pueblos que acaben de una vez con esos hechos. El problema no es de armas. Basta con negarse a trabajar si el Comité Ejecutivo no da las debidas garantías. Os extrañará que diga esto quien ha de fendido el aumento de producción. Lo digo porque hay que combatir al enemigo donde se encuentre, da pena ver con cuanto arrojo mueren los héroes de Madrid mientras cuadrillas de holgazanes pasean fusil al hombro por los pueblos. Si sus hechos señalan a un enemigo, hay que anularle no importa el carnet que lleve. Hay gentes que se ofrecen a ser administradores de los pequeños propietarios. Luchamos porque el comercio sea libre. Que los que producen la naranja la exporten y la cobren sin otro control que el del Gobierno. No queremos ponernos frente a nadie ni restarle derechos, pero tampoco que nos los resten a nosotros.

Veo difícil que los Comités paguen las cosechas considerando las pérdidas los campesinos, pero cuando los induzcan a trabajar de nuevo, niéguese si no se les respetan sus derechos. Antes que verles atropellados estamos dispuestos a acabar con los vividores

El Ministerio de Agricultura va a resolver el problema dando dinero a los cosecheros de naranja aunque hayan de entregarle los frutos para los luchadores del Frente. El problema es de cobardía porque no dicen a quienes deeben lo que nos cuentan a nosotros pero no queremos que os encontréis desamparados. Hay quien nos llama revolucionarios de doble. Nosotros lo hemos dado todo; hay quien solo ha hablado por ahí. Si se os incautan de las tierras dad también las herramientas a ver si trabajan los incautados.

Vosotros sois la mayor fuente de riqueza. El problema del terrorismo es circunstancial y durará el tiempo que falte para hacerse el ánimo de acabar con él. Hay que respetar la pequeña propiedad. Lo han dicho el Gobierno y el Comité Ejecutivo y el que se oponga será tratado como enemigo.

Proveeros para lo necesario para la confección de la naranja, yo os aseguro que el Gobierno os protegerá en beneficio de nuestra economía y de la lucha antifascista.

Si eres católico campesino pero trabajas por nuestra causa, sigue orando o creyendo en Dios y no temas, pero si no trabajas, si cometes actos vituperables, serás nuestro enemigo aunque lleves carnet de cualquier organización.

Y cuando hayamos vencido al fascismo os reuniremos en las plazas de vuestros pueblos. Os preguntaremos qué régimen queréis y el que elijáis será el que se implante.

Una enorme ovación acogió las últimas palabras del camarada Mateu.

Tras unas palabras del camarada Petit, terminó el acto en medio del mayor entusiasmo.

Horno y panadería

se alquila con otra venta de pan combinada, situada en sitios céntricos y concurridos de esta capital.

Para informes: Pi y Margall, 105.—CASTELLON.

Gobierno civil de la provincia

Al objeto de hacerse cargo provisionalmente de los servicios de la disuelta Delegación de Guerra, que no han pasado a otros organismos, he dispuesto la constitución de un Secretariado de Guerra, el cual estará a cargo de los camaradas Aurelio Pérez Perelló y Francisco Segura Palazón, con las mismas atribuciones que antes disfrutaba la citada Delegación, en cuanto a los servicios de

Control de Milicias, Auxilios a militares y milicianos transeúntes, autorizaciones para viajes por cuenta del Estado, recepción y distribución de correspondencia del o para el Frente, y cuantos puedan asignarse a este Secretariado en lo sucesivo.

Las oficinas han sido instaladas en la calle de Largo Caballero número 6, piso 1.º y estarán abiertas al público, de momento, de nueve de la mañana a dos de la tarde, y de cuatro de la tarde a nueve de la noche.

Castellón 22 Noviembre 1936. El Gobernador Civil, MANUEL RODRIGUEZ.

GOBIERNO CIVIL VISITA A LOS ESTABLECIMIENTOS DE BENEFICENCIA

Como de ordinario, esta mañana hemos sido recibidos por el camarada gobernador.

Según nos ha manifestado, la tranquilidad en Castellón y toda la provincia fué en el día de ayer absoluta. Después nos ha dicho: Por la mañana, invitado por los camaradas de la Diputación provincial, visité distintos establecimientos benéficos, quedando altamente impresionado del perfecto orden, instalación y eficacia de los servicios que prestan. Así o expresé y quiero hacerlo público para la satisfacción de los componentes de dicho organismo, que en la retaguardia ofrece a la superioridad un modelo perfecto de función, acreditada por las constantes peticiones y requerimientos que llegan a este Gobierno Civil, para evacuados, enfermos y heridos, prueba evidente de que cuentan de antemano con su obtención.

ELOGIOS POR EL SERVICIO DE AUTOTRANSPORTE

También he recibido de la superioridad plácemes por el servicio que en el día de ayer prestó a Guerra la Delegación Provincial de Autoransporte, que sin tener todavía organizados sus distintos e importantes servicios, tan pronto como fué requerida para localizar en Valencia autobuses destinados al traslado de efectivos a distintas zonas, por medio de sus miembros Forner, Sebastián y Bartolomé cumplió a la perfección su cometido.

Las visitas, cuya nota se nos ha facilitado en el día de hoy en el antedespacho del Gobierno civil, son las siguientes:

Vicente Celades y Francisco Domingo; Enrique Barco, de Vall de Uxó; Comité Ejecutivo de Sot de Ferrer; comisión de Vall de Uxó; comisión de Salsadella; comisión de Tates; comisión de Zucaina; Delegado Marfítimo; Francisco Guinot, de Burriana; Gloria Corbatón; alcalde de Navajas; Francisco Agut, de Almenara; comisión de Traiguera; arquitecto provincial; alcalde de Villareal; comisión de Cabanes; Delegados Serrano, y camarada Delegado de Trabajo.

Aviso

Se pone en conocimiento de todos los ciudadanos que la sección de Salvoconductos ha pasado al Ayuntamiento y organizaciones y sindicatos y la Delegación de Gobernación al Gobierno civil.

Castellón 21 noviembre 1936. El Secretario General, P. A. JOSE MANA.

Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza Sección de Castellón

Se advierte a los profesionales de la enseñanza, afiliados a la F. E. T. E. devuelvan cumplimentados a esta Federación, los boletines que se les remitieron para conocer en un momento dado las adhesiones recibidas o compromisos contraídos, de defender y prestar cuantos servicios de vanguardia o retaguardia se les ordenen en defensa del Régimen legítimamente constituido, para proceder cuanto antes a la clasificación por edades, aptitudes, etc.

Los afiliados que no hayan recibido el mencionado boletín, deben pedirlo a esta Federación y se les entregará o remitirá seguidamente.

Se advierte además, que sólo se admitirán peticiones y adhesiones de dicho Impreso hasta el 30 del actual.

Por el Comité Ejecutivo, El Presidente, JOSE GONZALEZ PIQUER.

Ropero infantil de la juventud de Unión Republicana

DECIMA LISTA de la suscripción abierta por esta Juventud, para el Ropero Infantil, con destino a los niños refugiados de guerra en esta provincia: Suma anterior: 2.756 pesetas. Delegación de Industria de la provincia (un día de haber de los funcionarios Miguel Torres Puchol, Casimiro Meliá Tena, César Arredondo Bombón, Francisco Se-

gura Palazón y Manuel Ribés Aparici), 6028. Unos deportistas, 172. Joaquín Beltrán Royo, 5. Leónof Nebot Aparici, 5. Leonorin Beltrán Aparici, 5. Personal de la Caja de Recruta número 30 y Comandancia Militar (teniente coronel Francisco Melgar; brigada Francisco Ferrándiz y auxiliar administrativo Juan Gallart), 51.

Personal de la Dirección facultativa de las Obras del Puerto: Valeriano Martín, 25. Joaquín Telgelo, 2. Vicente Almela, 2. Félix Sorribas, 2. Juan Sanjuán, 2. Antonio Alloza, 2. José M.ª Masistegui, 2. Vicente Bueso, 2. Juan Gómez, 2. Francisco Alonso, 2. Joaquín Araujo, 2. Francisco Granchel, 2. Arsenio Godes, 2. Vicente Pérez, 2. Juan Plá, 2.

Total: 3.10725 pesetas. (Continúa abierta la suscripción en la Secretaría de esta Juventud, plaza de la República número 7, donde pueden entregarse los donativos en metálico, prendas confeccionadas o artículos para confección.)

Establecimiento

Se alquila edificio propio para BAR o establecimiento de género alimenticio. Cuyo espacioso local disfruta de buen emplazamiento.

Razón: Pi y Margall, 136.

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de mañana día 24 las distintas Delegaciones integrantes de este Comité Ejecutivo Antifascista, cesan en el desempeño de sus funciones en el mismo, pasando sus funciones a ser desempeñadas en los organismos y dependencias que a continuación se expresan:

DELEGACION DE HACIENDA.—Pasará al Ayuntamiento, donde será regida por una Comisión formada a tal efecto e independiente del mismo.

DELEGACION DE ABASTOS.—Como ya se hizo público, esta Delegación se ha trasladado a la calle Largo Caballero número 6-1.º

DELEGACION DE GUERRA.—Se ha trasladado al mismo edificio de la Delegación de Abastos (Largo Caballero, 6-2.º)

DELEGACION DE GOBERNACION.—Sus funciones pasan al Gobierno civil.

DELEGACION DE JUSTICIA TRABAJO Y ASISTENCIA SOCIAL.—La Sección de JUSTICIA, pasa a la jurisdicción de los Tribunales competentes. La Sección de TRABAJO, pasa a la Delegación provincial de Trabajo y en cuanto a la Sección de ASISTENCIA SOCIAL, lo concerniente a la misma será función del Ayuntamiento a excepción de lo que respecta a refugiados, que será competencia del Comité provincial de Refugiados, creado por reciente disposición.

DELEGACION DE INDUSTRIA Y COMERCIO.—La Sección Comercio pasará íntegra a la Cámara Oficial de Comercio y en cuanto lo concerniente a Industria será competencia de la Jefatura de Industria debidamente controlada por las organizaciones sindicales respectivas.

DELEGACION DE AGRICULTURA.—Las funciones de esta Delegación serán competencia en lo sucesivo del departamento oficial de Servicio Agronómico.

DELEGACION DE SANIDAD.—Como se anunció en su día, se ha trasladado al Instituto provincial de Higiene.

SALVOCONDUCTOS.—Este ser-

vicio se ejerce en el Ayuntamiento y en las organizaciones de los respectivos partidos integrantes del Frente Popular y Sindicales. Lo que se hace público para general conocimiento.

Castellón 23 Noviembre 1936. Por el Comité Ejecutivo Antifascista: El Presidente, VICENTE MERCE ARAMBUL

AYUNTAMIENTO HABLANDO CON EL ALCALDE

El camarada José Castelló-Tárraga, nos ha manifestado que acompañado del presidente de la Comisión de Asistencia Social visitó el Comedor de los Pobres, observando algunas deficiencias. Con el fin de subsanar esas deficiencias, se va a proceder el traslado al edificio recién terminado denominado Albergue de Pobres.

Agregó que había recibido la visita del camarada Sañabreu del Batallón "Mateotti", quien ha expuesto la brillante acción del referido batallón y traslada un saludo del jefe camarada Héctor Méndez Merlos para todo el pueblo de Castellón.

Dijo por último que se nota gran actividad en todas las Comisiones del Ayuntamiento.

De conformidad con lo acordado por el Gobierno Civil y Comité Asesor, a partir del día de hoy queda establecido el servicio de salvoconductos en este Ayuntamiento. (Oficinas Municipales), durante las horas de 9 a 1, mañana, y de 4 a 7 de la tarde en los días laborables, y de 10 a 13 horas, los domingos.

Castellón, 21 noviembre 1936. EL ALCALDE.

Correspondiendo a un ofrecimiento

El nuevo jefe de Policía de Castellón, nos participa en un atento saludo la toma de posesión, ofreciéndose a la prensa para todo cuanto redunde en beneficio de la República y pueda ser útil al mantenimiento del orden público.

Agradecemos su ofrecimiento y puede tener la seguridad de que por nuestra parte encontrará también el mismo apoyo para el feliz desarrollo de su cometido, y todo cuanto ha de recaer en beneficio del régimen en general, y de Castellón en particular.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón

RELACION DE LAS LIBRETTAS QUE PUEDEN EFECTUAR REINTEGRO EL DIA 24 DEL ACTUAL

Números 101, 145, 414, 527, 2.635, 5.866, 6.247, 6.927, 8.977, 9.102, 9.282, 20.584, 10.683, 19.920, 11.171, 12.541, 14.784, 14.969, 16.202, 16.509, 17.390, 17.651, 18.742, 18.828, 19.624, 20.951, 21.802, 21.904, 26.201, 26.358, 27.311, 27.655, 28.486, 29.157, 29.573, 29.616, 29.781, 29.894, 30.820, 31.918, 31.128, 31.823, 31.835, 32.323, 32.566, 32.591, 32.653, 33.466, 33.540, 33.775.

Restaurant Les Planes

Excelente cocina Inmejorable arroz con mariscos

Jueves 26 de Noviembre de 1936

GRANDIOSO ESTRENO en el SALON ROYAL



James Cagney

Pat O'Brien Margaret Lindsay

Los DIABLOS del AIRE

MADRID, FORTALEZA INEXPUGNABLE

La lucha en el Centro es francamente favorable para la causa del pueblo.--Se hace volar con dinamita una posición rebelde defendida por moros.--Los jefes fascistas dan ya por perdida a Huesca Son detenidos tres periodistas fascistas en las líneas de fuego

La lucha en el Centro

A pesar del mal tiempo los leales realizan ataques, poniendo en difícil situación a los fascistas de la Ciudad Universitaria

En el sector de la derecha del frente de Madrid los leales, a pesar del mal tiempo, realizaron ayer operaciones de ataque.

Es cada vez más difícil la situación de los restos de fuerzas fascistas que hay en la Ciudad Universitaria.

A las ocho de la mañana nuestras baterías, cada vez más numerosas, abrieron fuego lento sobre cierta posición enemiga, que por su situación es la base donde se sustenta todo el ataque en el flanco que el enemigo llevó a cabo por el Puente de los Franceses a última hora del pasado domingo.

El enemigo no ha dado un paso en estos últimos días y su situación ha empeorado por los dos flancos.

En un sector del frente Sur anoche el enemigo intentó un golpe de sorpresa, con bombas de mano y gran aparato de otros elementos. El ataque fue rechazado violentamente, regresando el enemigo a sus posiciones en mucho menor número del que de ellas salieron para atacar. En esta acción se ha distinguido la Brigada Internacional.

La artillería enemiga cañoneó intensamente el sector del Puente de los Franceses, donde las fuerzas republicanas resisten con magnífica moral.

Las fuerzas del sector de Robledo han formado una muralla de hierro ante el enemigo, que intenta atacar. En esta zona se han distinguido heroicamente los batallones Joven Guardia, Guardia Nacional y de Concentración.

En Paredes de Buitrago nuestras baterías de la derecha abrieron fuego contra las posiciones enemigas durante casi toda la mañana. Los rebeldes contestaron con algunos cañonazos perdidos. Nuestros obuses cayeron sobre campamentos y concentraciones.

En toda la Sierra llovió torrencialmente.

Se coloca una mina dentro de una posición enemiga, y al estallar produce centenares de bajas

En la madrugada de ayer se realizó una importantísima operación en uno de los sectores de Carabanchel. Durante toda la noche se ultimaron los preparativos de la operación, esperándose con singular interés el resultado.

Cuando rayaba el día, una explosión tremenda indicaba que la operación planeada se había efectuado con pleno éxito. Un dinamitero de la F. A. I. refería poco después al coronel Mena el cumplimiento de lo ordenado con las siguientes frases:

—Ha sido algo impresionante. Durante los últimos momentos en que socavábamos el subterráneo del parapeto enemigo escuchábamos cómo los moros que dentro de él se refugiaban cantaban y reían, ajenos al ataque de que iban a ser objeto. Recibimos la orden de aconsejar a nuestra gente un repliegue, y entonces creímos que se iba a estropear la operación, porque los nuestros

no querían retroceder ni un solo paso. Se impuso la disciplina. Las fuerzas leales escuchamos entonces una explosión ensordecedora. Fue algo espantoso. Entre los escombros de la fortificación se veían los escombros de sus defensores. Ante la sorpresa del ataque, de los parapetos cilindricos huyeron sus defensores apresuradamente. Entonces fué cuando tomamos las primeras posiciones sin disparar un tiro. La operación se había realizado con arreglo a lo dispuesto por el mando con una precisión admirable. El enemigo no está aún dispuesto de su estupor.

Se han distinguido en esta operación el batallón de Dinamiteros y los dinamiteros de Linares (P. U. A.).

Doce horas se tardó en hacer un sondeo de 1.500 metros sin ruido alguno que pudiera descubrir el trabajo. En doce horas se ha conseguido un avance que de otra forma nos habría costado días enteros. Veinte hombres decididos y un quintal de dinamita han sido suficientes para aniquilar a unos centenares de fascistas.

Noticias del domingo

LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID FACILITÓ LA SIGUIENTE NOTA

Ayer tarde a última hora se reunió bajo la presidencia del general Miaja, la Junta de Defensa de Madrid.

En la reunión hubo un cambio de impresiones y se vió con satisfacción el final de la jornada de ayer en todos los sectores del frente del Centro.

La consejería de Evacuación de la Junta de Defensa facilitó la siguiente nota:

«La imperiosa necesidad de atender en primer término a las necesidades de la guerra, hace que de continuo se subordinen todos los servicios de los coches industriales de tracción mecánica de que el alto mando dispone, en relación con las necesidades del frente. Pero es indudable que hay otros servicios, como el de evacuación y el de abastecimiento que no pueden considerarse desligados del servicio de guerra y que, sin embargo, con frecuencia se ven desatendidos porque los vehículos destinados a estas necesidades son requisados por el departamento de Guerra.

La generosa colaboración que nos presta todo el pueblo español para la defensa de nuestra ciudad, hace que con frecuencia se nos ofrezcan coches con matrículas de otros puntos de España que no tienen inconveniente en prestarse voluntariamente para el servicio de evacuación; pero que necesitan de la absoluta garantía de que cumplido este sean devueltos a los puntos de su procedencia.

Tratándose de coches que no están requisados por el Comité de Auto-Transporte, no hay dificultad alguna en que puedan prestar este servicio y asegurarse el reintegro al lugar de donde vinieron. Pero siendo preciso para evitar la eventualidad de una requisita equivocada proveerles de un documento que impida esta contingencia, en virtud de las facultades que tengo conferidas, en nombre de la Junta de Defensa, y a propuesta del consejero de Comunicaciones y Transporte, vengo en disponer lo siguiente:

Primero. Los vehículos de tracción mecánica que sean remitidos de cualquier provincia española para facilitar la evacuación de la población civil se presentarán inmediatamente en la consejería de

Comunicaciones y Transporte, donde se les expedirá un salvoconducto antes indicado no podrán ser objeto de requisita por el ministerio de la Guerra. Por la Junta de Defensa de Madrid, quedando únicamente adscritos a este servicio cuando vengan a Madrid a otro lugar de España. Pero si podrá aprovecharse cuando vengan a Madrid para transportar viveres de los que han devueltos en ruta con destino a nuestra capital. — El presidente de la Junta, Miaja.»

Balance de las últimas jornadas

LA SITUACION ES POR DEMAS VENTAJOSA PARA LAS ARMAS DEL PUEBLO

El optimismo de la primera media jornada de ayer ha tenido plena confirmación al término del día. Lo que pudiéramos decir con circunloquios lo dice bien expresamente el parte oficial de guerra que escuchamos a través del altavoz y de la radio; pero a pesar de ello, destacaremos nosotros los acontecimientos más salientes, porque las cosas granitan suecan mejor al oído cuantas más veces se repiten.

Avance local en la zona de nuestra Ciudad Universitaria con la ocupación de lo que resta de lo que fué Casa de Velázquez. Los fascistas que ocupaban esta parte del territorio madrileño están materialmente copados por las fuerzas leales.

Avance local por el Puente de Toledo, dejando muy a retaguarda el Arco de Honor y la filigrana castiza del Puente, con sus hornacinas y sus imágenes. Las milicias se han adelantado carretera adelante, ocupando la antigua Escuela de Equitación, ahora cuartel de Caballería del cuerpo de Seguridad.

En la Casa de Campo seguimos recogiendo la humana cosecha de cadáveres africanos. También hemos capturado prisioneros y material de guerra.

En Carabanchel, la zona maniobra de nuestros dinamiteros, de veinte valientes dinamiteros, que han hecho volar con estridencia estrepito las trincheras fortificadas de los rebeldes, saltando al espacio, hombres, material, piedra, cemento y permitió el avance de las fuerzas republicanas.

Ahora un episodio curioso: Ayer precisamente llegaron a Madrid unos inquietos fascistas prisioneros hasta de cartas de recomendación, creyendo candidamente que este Madrid heroico había dejado de pertenecer al pueblo.

Pronto han salido de su error. A estas horas pagan su "inocencia" en los calabozos de una de nuestras prisiones.

La artillería ha cumplido todos los objetivos marcados por el mando. En el sector del Puente de Toledo una batería fascista quedó destruida a consecuencia de los certeros disparos de nuestros cañones. El temporal lluvioso obligó a forzado descanso a las fuerzas aéreas de uno y otro bando.

Por la noche, la voz de la Montaña, quebrada por el dolor, nos devolvió a la memoria que Buenaventura Durruti, ese Durruti que llegó hace unos días tan animoso a los frentes de Madrid, ha muerto por la causa.

Aragón

Frente de Huesca

SENSIBLE AVANCE POR EL SECTOR DE ALMUDÉVAR. — ES DISPERSADA UNA COLUMNA QUE DESDE YEQUEDA INTENTABA LLEGAR A HUESCA

El envío de Febus en el frente aragonés dice:

Las fuerzas que manda el coronel Villalba iniciaron ayer muy de mañana diversas operaciones en distintos sectores. La más importante fué en el sector de Almudévar, donde nuestras fuerzas avanzaron por el lado derecho de dicha población, elaborando eficazmente la artillería. Fué rebasado su sector por nuestras fuerzas, que llegaron al cementerio de la población faciosa de Almudévar, desde donde las baterías enemigas bombardeaban Taradienta.

Unos destacamentos situados en Yequeda, hicieron una salida al Norte de ésta, utilizando carros blindados, y dispersaron a las fuerzas enemigas que en camiones intentaban llegar a Huesca.

Los carros blindados prosiguieron el avance por la carretera de Huesca, y rebasaron el primer kilómetro, tiroteándose intensamente con las fuerzas faciosas cuando hacían fortificaciones en las afueras de la capital del Alto Aragón.

La artillería republicana castigó a las tropas enemigas concentradas en Chimilla, población situada en la carretera de Huesca a Jaca, viéndose obligados los faciosos a abandonar posiciones y refugiarse en el centro de la capital.

El mando facioso considera perdida la ciudad de Huesca

Barcelona. — Cuatro soldados evadidos de las filas faciosas de Huesca, han hecho las siguientes manifestaciones:

«El mando facioso considera perdida la ciudad. Tiene unos tres mil hombres. La mayoría de los responsables del fascismo, y algunos jefes militares, no están ya en Huesca. Sólo queda en la ciudad un pequeño núcleo de voluntarios que resisten. Se obliga a los soldados a ocupar sus puestos y mantener la resistencia armada.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

El mando facioso considera perdida la ciudad. Tiene unos tres mil hombres. La mayoría de los responsables del fascismo, y algunos jefes militares, no están ya en Huesca. Sólo queda en la ciudad un pequeño núcleo de voluntarios que resisten. Se obliga a los soldados a ocupar sus puestos y mantener la resistencia armada.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

El mando facioso considera perdida la ciudad. Tiene unos tres mil hombres. La mayoría de los responsables del fascismo, y algunos jefes militares, no están ya en Huesca. Sólo queda en la ciudad un pequeño núcleo de voluntarios que resisten. Se obliga a los soldados a ocupar sus puestos y mantener la resistencia armada.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

El mando facioso considera perdida la ciudad. Tiene unos tres mil hombres. La mayoría de los responsables del fascismo, y algunos jefes militares, no están ya en Huesca. Sólo queda en la ciudad un pequeño núcleo de voluntarios que resisten. Se obliga a los soldados a ocupar sus puestos y mantener la resistencia armada.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

Hermoso rasgo del presidente de la República dominicana

El representante diplomático de la República de Santo Domingo en España, don César Tolentino, ha dirigido a la Junta de Defensa de Madrid una expresiva comunicación anunciando que ha organizado en el domicilio de la Cancillería un refugio para mujeres, ancianos y niños evacuados del frente de guerra.

En otra carta se dirige al general Miaja y le da conocimiento de que el honorable Presidente de la República dominicana, general Trujillo, ha dispuesto que aloje en esta Delegación de Madrid los niños de uno y otro sexo, huérfanos de la guerra, para enviarlos seguidamente a la capital de la República dominicana, donde el Presidente Trujillo, de su propio peculio, costeará su mantenimiento y educación.

El representante diplomático de la República de Santo Domingo en España, don César Tolentino, ha dirigido a la Junta de Defensa de Madrid una expresiva comunicación anunciando que ha organizado en el domicilio de la Cancillería un refugio para mujeres, ancianos y niños evacuados del frente de guerra.

En otra carta se dirige al general Miaja y le da conocimiento de que el honorable Presidente de la República dominicana, general Trujillo, ha dispuesto que aloje en esta Delegación de Madrid los niños de uno y otro sexo, huérfanos de la guerra, para enviarlos seguidamente a la capital de la República dominicana, donde el Presidente Trujillo, de su propio peculio, costeará su mantenimiento y educación.

Extranjero

Intenciones malignas de los faciosos

AMENAZAN CON HUNDIR LOS BUQUES DE PROCEDENCIA FRANCESA O SOVIETICA QUE TRANSPORTEN ARMAS A LOS GUBERNAMENTALES ESPAÑOLES

París. — Radio Tenerife transmitió una advertencia diciendo que Franco tenía la intención de hundir todos los buques, ya sean franceses o soviéticos, que transportasen armas a los gubernamentales españoles.

En el Quay d'Orsay se declara oficialmente que no se sabe nada de tal determinación, o sea que, hasta ahora, el Gobierno facioso de Burgos no se ha atrevido a comunicar semejante decisión al ministerio de Negocios Extranjeros francés.

Llegan a Nápoles heridos y enfermos de Abisinia

Nápoles.—Ha llegado a ésta el vapor hospital "Cesárea", conduciendo heridos y enfermos de la campaña colonizadora de Abisinia. Durante el desembarco se tomaron precauciones para evitar manifestaciones.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

En Huesca es forzoso que todo el mundo se afilie a Falange Española; luego se militariza a los inscritos y se los envía al frente.

La lucha en el Centro

Emocionante cuerpo a cuerpo

Madrid. — Cada vez es más enconada la lucha.

En la Casa de Campo se ha desarrollado un durísimo combate llegándose al cuerpo a cuerpo.

Hubo momentos en que los combatientes de la F. A. I. lucharon divididos en dos secciones, teniendo que dejar de combatir por no tener enemigo.

Sobre el campo una vez terminada la lucha había doscientos muertos.

Los combatientes de la columna Internacional hicieron trescientos prisioneros.

Una baja importante se ha registrado en este combate. El excelente ametrallador Arcenas perteneciente al grupo sindical de Artes Blancas, murió de varios balazos en el corazón.

IMPIDIENDO UNA INFILTRACION

Por uno de los sectores de Madrid ha intentado una nueva infiltración que se impidió energicamente después de un nutrido duelo de artillería.

POSICIONES RECONQUISTADAS

En la zona Norte se han reconquistado nuevas posiciones. También en Carabanchel nuestras tropas han avanzado varias líneas de trincheras, apoderándose de nuevas posiciones.

En las posiciones de Guadalajara se conquistó el pueblo La Tova.

La operación no pudo terminarse a consecuencia del temporal.

Hoy se ha combatido nuevamente, obligando nuestras fuerzas a que se replagara el enemigo.

En el sector de Pozuelo la tercera brigada persiguió al enemigo atacándole hasta las tapias de la Casa de Campo.

Nuestras fuerzas hicieron uso de las bombas de mano causando numerosas bajas.

El flanco derecho fué el que llevó la iniciativa del combate.

Resultaron ser el Director del mencionado periódico, un redactor del mismo y un periodista.

UNA NOTA DE LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID

En la reunión celebrada esta tarde por la Junta de Defensa se estudió a fondo la cuestión militar sacando una impresión favorable de la misma.

Después de la reunión se facilitó a la prensa la siguiente nota: «La Junta de Defensa de Madrid se complace en manifestar su satisfacción plena al Gobierno de la República, haciendo constar una vez más que esta Junta no es más que una Delegación del mismo Gobierno.

La Junta se considera obligada a las determinaciones del Gobierno y comprueba con satisfacción que hasta el presente, siéndole con fidelidad ha conseguido llenar la misión que éste le designó.

El Gobierno de la República sigue al día a través de la Junta de Defensa los incidentes y sucesos de la lucha en nuestros frentes aportando los medios precisos para conquistar la victoria.

En los frentes de Madrid

En el sector del Tajo no se han registrado operaciones.

En la zona de Jadraque se registró un intenso fuego de cañón, no causando daños.

Nuestras fuerzas se lanzaron a la lucha, ocupando Membrillera. En Somosierra se ha bombardeado Paredes de Buitrago.

El fuego de fusilería fué bastante duro.

En los demás frentes sin novedad.

Si quiere para su hijo perfecta salud y robustez NO deje de usar la leche condensada

NURIA



Paquetes para un baño 50 céntimos

ULTIMA HORA

Consejo de ministros

Valencia. — Esta tarde a las cuatro y veinte se ha reunido el Consejo de Ministros bajo la presidencia de Largo Caballero.

A la entrada no hicieron declaración alguna.

Asistieron todos los ministros incluso la camarada Federica Montseny, que acababa de llegar de Madrid.

A la hora que nos telegrafían continúa reunido el Consejo de ministros.

Concentración naranjera en Carlet

En el teatro El Siglo, de Carlet, tuvo lugar ayer mañana una concentración campesina, concentrando unos dos mil campesinos.

Hablaron los camaradas Petit y Mateu, los cuales expusieron el problema que afecta a los campesinos y los beneficios que ha de reportar la nueva estructura naranjera.

Los oradores fueron muy aplaudidos.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

que estén fuera que envíen una comunicación expresando en don de se hallen. Los profesores que tenían destino en la capital y no se encuentren en ella, deberán justificar su ausencia.

LA MASCARA Y EL ROSTRO

PEORES QUE CABRERA

Hay gentes que pretenden buscar paridad entre la actual guerra civil y las antiguas guerras carlistas...

Las antiguas guerras carlistas tuvieron en el fondo algo de romántico. Fuera de los curas trabucarios a la Santa Cruz...

En las mismas crueldades no hay manera de comparar. Tomemos como modelo de crueldad el caso de Ramón Cabrera...

Europa era el único país de Europa que amaba fervientemente la paz. El único pueblo del continente auténticamente pacifista...

Todo está, a nuestro modo de ver, en que no hay tal guerra civil. Un periódico de Madrid cree que "Claridad" ya ha protestado de que en la reunión del Cuerpo diplomático celebrada el domingo se hablara de la lucha civil...

Este general "literato" ha errado siempre. Cuantas profecías hizo desde el puesto relevante...

CON UNIDAD DE MANDO Y DE ACCION, EL TRIUNFO ES SEGURO A CORTO PLAZO

El diario "Paris-Midi", reaccionario hasta la médula, por conveniencia y convicción, publica, en lugar destacado, un telegrama de su corresponsal, fechado en Avila...

Este general "literato" ha errado siempre. Cuantas profecías hizo desde el puesto relevante...

La audacia ha sido la característica de la acción de estos militarotes que tanto tienen de traidores como de inconscientes. Desde el día en que se lanzaron a la criminal aventura...

trata ya, claramente, de una guerra de invasión y conquista llevada a cabo por naciones poderosas aliadas con un Ejército traidor. Cuando los elementos de guerra que han empleado los llamados facciosos son totalmente alemanes e italianos...

No; nuestra contienda actual es algo peor, algo más grave. Si hubiera sido una guerra civil, estarían batidos todos los frentes. Bien demostró el pueblo en los primeros días lo que le costaba exterminar a los generales traidores...

En la ciudad Universitaria, forja del porvenir cultural proletario, quedará marcada, como un símbolo, la pezuña del salvajismo fascista.

De la carta de un curuzo faccioso muerto en el frente de Madrid: "Estamos nosotros pidiendo que la metralla de ellos no acierte a llegar a vosotros y que a nuestra sea certera". Así cumple esta vesánica genitura el primer mandamiento de su doctrina: "Amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a ti mismo."

Nosotros perdemos un señero, auténtico y humano paladín de la revolución española y no necesitamos embalsamarlo, como hicieron los cerebros facciosos con el humanicida pingajo de Franco...

proletaria en Iberia, que ha de asegurar una vida mejor al proletariado mundial!

Los hombres de la C. N. T. tenemos que dar el ejemplo de la coordinación de esfuerzos, en holocausto de la Revolución, por la cual venimos luchando año tras año. Los acontecimientos nos han traído a las manos el triunfo. No lo dejaremos escapar. Para salvar los postulados de la Revolución...

(De "Solidaridad Obrera".)

CHISPAS POPULARES

El gran revolucionario anarquista Durruti, el populísimico caudillo de la coical epopéya que vivimos, ha caído enamorado del cumplimiento de su deber. Ha sabido emular cumplidamente al bravo Ascaso. Barcelona y Madrid, dos gestas gloriosas y culminantes, cada una ha devorado su hombre. Sepámos como ellos vender caras nuestras vidas. Olvidemos las muertes y procuremos superar sus vidas, honrarlas, conquistando aquello que tanto anhelaban.

En la ciudad Universitaria, forja del porvenir cultural proletario, quedará marcada, como un símbolo, la pezuña del salvajismo fascista.

"Un buque pirata cañonera Palamos y hunde un buque mercante, ocasionando víctimas". Es el "Canarias" que repite otra vez su cobarde fechoría contra los pueblitos de la costa catalana. Todo menos presentar batalla digna y franca.

De la carta de un curuzo faccioso muerto en el frente de Madrid: "Estamos nosotros pidiendo que la metralla de ellos no acierte a llegar a vosotros y que a nuestra sea certera". Así cumple esta vesánica genitura el primer mandamiento de su doctrina: "Amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a ti mismo."

"Los nacionalistas vascos no conocemos el sentimiento de la venganza". Bellas, ejemplarias palabras, bien respaldadas por obras, del ministro Irujo, que ningún ensotamiento del campo faccioso puede pronunciar.

Nosotros perdemos un señero, auténtico y humano paladín de la revolución española y no necesitamos embalsamarlo, como hicieron los cerebros facciosos con el humanicida pingajo de Franco...

para mantener el brío combativo de nuestros milicianos. Nosotros no vivimos de caudillos.

Anteanoche llegaron a Barcelona más de dos mil socialistas franceses. ¿Qué dice de esto el gran socialista Blum?

Con motivo del disparate cometido por Alemania e Italia ha discursado el lindo Eden en la Cámara de los Comunes, siendo la oración su antiestética, desesperada y sucia agonía. Después de formidables interrupciones termina oyendo, a la gran oposición en pie, los gritos enérgicos de ¡Vergüenza! ¡Vergüenza!

Todas las naciones con personalidad propia y sensatez se indignan de la calaverada italo-germana. Comenta "Pravda". "Los intervencionistas, perdiendo todo sentido de ponderación, minan las bases esenciales del Derecho internacional, violan los acuerdos internacionales y transforman las relaciones diplomáticas en una trágica farsa."

"Hemos tenido, ciertamente, mandos que traicionaron. Pero cuatro meses de lucha permitieron depurarlos. Y no puede negarse sensatamente que podemos prescindir de ellos ni discutir, hombre por hombre, los planes del Estado Mayor o de los Comités de Guerra", escribe Gastón Leval en "Fragua Social".

Siempre debiera morir primero el que menos falta haga. Lo mismo en la guerra que en la paz. Suele haber hombres difícilmente sustituibles y no conviene sacrificarlos. El buen soldado debe saber morir por el auténtico jefe, tan necesario. Hay que saber mandar y saber obedecer. En la retaguardia cerciorarse de la garantía revolucionaria de los técnicos militares y en la vanguardia, obedecer las órdenes con la da e inteligentemente.

Episodios JAS. Ciudad y otoño de 1936.

El Madrid que ha muerto y el otro Madrid

Si Madrid era antes una ciudad de lujo. Todos recordamos aquellas terrazas de los cafés llenas de gente acomodaticia, de burocratas y de militares. Especialmente en esta época del año nuestra ciudad, con la luz dorada del otoño, tenía el aire de un fruto maduro.

Pero la guerra ha creado otro Madrid. Ha puesto de relieve que aquella ciudad lujosa y placida, que a muchos parecía una construcción artificial, de ladrillo y cemento, en medio de un país atravesado de agudos problemas, llevaba en la entraña de los suburbios una ciudad heroica. Es la que se ha revelado con la guerra.

Para eso ha sido necesario que Madrid se viera dentro de la misma línea de fuego. Con todas sus

consecuencias. Desde el principio de la contienda nosotros teníamos, por encima y por debajo de la suerte de la guerra, fe en Madrid. Una fe que muy pocas veces se hacía consciente, porque era mucho más profunda e incondicional.

Está a la vista lo justificado de nuestra fe. En los demás frentes, los fascistas apenas pelean. Todos sus medios se han volcado sobre nuestra capital. La toma de Madrid se había anunciado antes de llegar a él. La resistencia del proletariado madrileño ha producido encono y rabia a sus enemigos de clase. Las bombas incendiarias son la prueba evidente de ello.

El Madrid que ha revelado la guerra, el Madrid de los trabajadores que forma hoy la misma línea de fuego — todo Madrid es primera línea —, resistirá también a la prueba del fuego. Los actos de heroísmo sereno realizados durante las noches pasadas al asegurar. Los facciosos esperaban, sin duda, nuestra desesperación. Han encontrado nuestro heroísmo. El heroísmo sosegado pero firme, de quien cuenta, por encima y por debajo de los azares de la guerra, con el triunfo final. Y han conseguido algo más: despertar una profunda solidaridad humana entre todas las víctimas de su barbarie. (De "Claridad".)

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Federación Española de la Industria de Espectáculos Públicos U. G. T.

Royal

PARA HOY A las 6:30 y 9:30: 1.º Una comedia en dos partes por Pamplinas, "Mueble Maravilloso". 2.º "Vejece de Villacorta" (dibujo en color). 3.º Estreno de la producción Paramount "DONDE MENOS SE PIENSA" por W. C. Fields, Joan Marsh y Larry Buster Crabbe

Capitol

PARA HOY A las 6:30 y 9:30: 1.º "El as de la técnica" (dibujo). 2.º Una comedia en dos partes por Pamplinas, "Vaya un empleado". 3.º Estreno de la producción Metro Goldwyn "ESPOSADOS Y DESPOSADOS" por Chester Morris y Sally Eilers.

Madre la leche condensada NURIA, rica en vitaminas es la que conviene a su hijo. NURIA, siempre NURIA

Sindicato Agrícola "La Fertilizadora"

SECCION DE EXPORTACION DE NARANJA

Constituida la Sección se ha tomado el acuerdo de invitar a los socios que no estén inscritos y les interese, a que lo efectúen cuanto antes y en el almacén de Sindicato se les facilitará el Boleín correspondiente.

El cierre de la inscripción será el 25 del actual, advirtiendo que como parece que sea necesario e constituirse en cooperativismo para exportar el fruto, lo contrario puede lesionar intereses.

Así, pues, y por su importancia se pone en conocimiento de todos los asociados.

El Presidente, JOSE PLA. Castellón 18 de Noviembre 1936

Sindicato de Riegos. Castellón

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de marjadería de riego que todavía no hayan efectuado su inscripción y pago, que tienen obligación de pasar por la Secretaría de este Sindicato, Avenida Aeropuerto, a efectuar ambas cosas en el término de DIEZ DIAS a partir de la fecha de este Aviso, pues de lo contrario perderán el derecho a regar sus fincas.

El Presidente, JAIME ALBIOL. Castellón 16 de noviembre 1936

Una propuesta del Comité Ejecutivo Antifascista

Los Delegados que suscriben, miembros en la actualidad del Comité Ejecutivo Antifascista, entienden que tienen el deber, ante las continuas murmuraciones y en algunos casos comprobadas, sobre salidas al extranjero de delegados y personal, de presentar a resolución de este Comité Ejecutivo, la presente moción que encarna el sentir, de los que honradamente servimos a la causa antifascista en estos momentos críticos para España, porque entienden que el puesto de todo militante en las actuales circunstancias es el de la Nación prestando cuantos servicios sean beneficiosos para la causa común llegando si fuese preciso, al sacrificio de nuestras personas. Y como entendemos que no podemos consentir por más tiempo que circule el rumor de que todos los delegados poseemos pasaportes, que nos cubran una huída en la que no hemos pensado jamás, es por lo cual proponemos a este Comité Ejecutivo se aprueben los siguientes puntos de esta moción: 1.º Que se dicte orden por quien proceda para recoger inmediatamente todos los pasaportes para el extranjero, a todos aquellos que han tenido cargos en el Comité Ejecutivo del Frente Popular y a los que actualmente son delegados del Comité Ejecutivo Antifascista, incluyendo al personal que avalado por las distintas

Delegaciones de este Comité Ejecutivo, y del Frente Popular, han salido en su representación o por su mediación fuera de España.

2.º Que cuando regresen los que en la actualidad están fuera de España por asuntos del Comité Ejecutivo Antifascista o Frente Popular, le sean igualmente retirados los pasaportes e inutilizados.

3.º Todos aquellos ciudadanos en general que sin consentimiento o ni pasaporte debidamente autorizado, han salido de España, quedan declarados facciosos.

4.º Todos los ciudadanos que se encuentren en comisión o representación en el extranjero y dentro de un plazo prudencial, que podrá estudiarse en cada caso, no regresen a España, que igualmente se les declare facciosos.

5.º Que se nombre una Comisión del seno de este Comité Ejecutivo Antifascista, que a la resolución de este, siga velando y entienda directamente en estos asuntos, señale plazos, haga averiguaciones, etc.

6.º Que se publique la presente moción y la resolución de este Comité Ejecutivo en la prensa local, radio y diarios oficiales.

Esta moción ha sido aprobada por el Comité Ejecutivo Antifascista en su sesión celebrada el día 20 de Noviembre de 1936.

Firmada y rubricada. — M. Gimeno Segarra. — Matías Sangua. — A. Morales. — Ferran Vivas. — Salvador Varela. — Vicente Tirado. — J. Consuegra. — D. Marsá. — F. Torrent. — Aurelio Pérez. — Antonio Lavall. — Vicente Mercé. — Enrique Picó. — Juan Fabregat. — José Mañá. — F. Segura.

NURIA, NURIA

Cual madre, cual familia, cual pueblo chico o grande no sabe que la leche NURIA es la mejor? NURIA (Productos Lácteos S. A.)



EL TRABAJO

es un martirio para los que padecen del estómago o intestinos. Conviértalo en un placer corrigiendo estas dolencias con el maravilloso SALUTIOL

SALUTIOL

VENTA EN FARMACIAS

Banco de Castellón

CAJA DE AHORROS

Servicio de huchas para el

AHORRO INFANTIL

Coloque su dinero en depósitos a plazo

TIPOS DE INTERESES

Table with 2 columns: Cuentas Corrientes, Libretas Ordinarias de Ahorros, Imposiciones a Plazo Fijo. Rows include 'A la vista', 'Tengan o no condiciones limitativas', 'A tres meses', 'A seis meses', 'A doce meses'.

Realiza toda clase de operaciones de

CAMBIO - BANCA - BOLSA

Advertisement for Rocalla S.A. featuring various construction materials like pipes, channels, and plates. Includes contact information for the Castellón branch.